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2023意大利罗马中国博览会成功举办

据《欧洲时报》报道 日前，为期3天的
意大利罗马中国博览会在罗马举办，此次
活动有近百位中意演职人员参与其中，展
区内设有中国城市及旅游线路的展示，还
有少林功夫馆的中国武术比赛，美食区的
中国传统面食、小吃、中国茶艺等，吸引了
众多意大利各界民众到现场感受中华文化
的魅力。

意大利罗马华侨华人联合总会执行会
长程鹏在开幕式致辞时表示，博览会为我
们提供了一个交流、合作及共享的平台，让
我们有机会亲身感受到多国文化的交融与
合作。

阿根廷华人义工协会
向当地贫困社区捐赠御寒物资

据中国侨网报道 近日，阿根廷华人
义工协会携手阿根廷南极洲旅行社开展了
一项关爱活动，为旅居阿根廷的委内瑞拉
移民发放毛毯等御寒物资。

阿根廷闽清同乡会执行会长、阿根廷
华人义工协会副会长陈铭说，阿根廷正值
冬季，天气非常寒冷，一件件温暖的毛毯传
递了华人的爱心。“阿根廷华人义工团队成
立以来一直致力于帮扶困难同胞和当地民
众，未来我们还会将善举继续下去，与当地
民众共同进步、共同成长。”

福州金砂中学九三届美洲同学会成立

据美国《侨报》报道 福州琅岐镇金砂
中学九三届毕业 30 周年暨美洲同学会成
立庆典近日在纽约布碌仑举行，来自美国、
中国、阿根廷等校友及纽约州众议员郑永
佳、美国亚裔社团联合总会主席陈善庄等
纽约各界嘉宾及校友近百人参加。

据该会创会会长陈展远表示，毕业 30
年再相见，弥足珍贵，而担任会长既是信任
与荣誉，更是责任与担当。此次成立美洲同
学会旨在为海外的同学们提供一个多维度
联络、互帮互助的全新沟通平台，凝聚同学
的各种资源，为融入主流社会而携手同行。

据中国侨网报道 2022年，一群
来自新西兰各地的中国高中留学生，
自发成立了“新西兰中国高中学生联
合会”。他们尽自己所能，为中国高中
留学生在生活、学习等多方面提供力
所能及的帮助。在他们的支持和帮助
下，许多中国留学生在学习中展示出
色的成绩，为学校争得了荣誉。

近日，新西兰中国高中学生联合
会在接受采访时表示，“新西兰中国高
中学生联合会”创建初衷就是为中国
学生争取公平待遇、社会关注和为中
国学生维权和促进福利，团结学生并
增强他们的集体声音。“尽管我们的工
作人员也是高中生，但我们会尽力为
中国学生提供生活‘避雷’指南，通过
定期组织各种活动，如各种研讨会和
社交聚会等，增进同学们与本地社会
之间的交流，以及进行各种形式的、反

映中国学生情况的调查研究。”此外，
他们还为学生们提供学习资源和咨
询，帮助新同学更好地适应和融入新
西兰的教育体系。鼓励学生们利用提
供的平台建立联系，结交朋友，共同度
过留学生活中的挑战和乐趣。

联合会的目标和贡献受到了新西
兰官方和本地居民的认可和尊重，曾
多次应邀参加新西兰政府民族社区部
的会议，并与该部部长交流，得到了他
的肯定。

在新西兰，中国学生置身于一个
与自己家乡完全不同的文化环境中，
面临着适应新文化和建立归属感的挑
战。这个群体需要更多的关注和支
持，帮助他们了解新西兰的文化特点，
学会融入当地社区，与不同背景的人
建立友谊，从而在新的环境中感到更
加自在和自信。同时，中国学生在新

西兰也面临着高强度的学习压力和激
烈的求职竞争。这些问题都非常需要
新西兰华人社区和国内同胞更多的关
注、重视和理解。

今年年初，新西兰中国高中学生
联合会组织了第一个活动——Zoom
线上宣讲会，该活动以开学季为主题，
涵盖了各个方面的演讲，其中包括学
习技巧、成功经验分享以及在新西兰
的生活指南等。此次讲座活动对同学
们在新西兰生活起到了积极的引导作
用。

未来，联合会将以为扩大知名度
为目标，举行各种活动，向同学们提供
包括在生活、娱乐、学业、运动和心理
帮助等等，为更多中国留学生提供帮
助。相信在大家的努力下，新西兰所
有中国高中留学生的生活会变得更加
丰富多彩。

新西兰中国高中学生联合会：

尽 己 所 能 助 同 学 融 入

据人民日报海外版报道 有一群“素
人”，坚持在美国旧金山湾区从事华语话
剧创作。因为他们认定，有一种感动，只
在剧场发生。观众的掌声让他们确信，一
切都是值得的。

源于热爱 创立剧社

旅美侨胞赵睿大学时学的是表演专
业，后到中央戏剧学院学习。

来到美国旧金山后，赵睿深感旧金山
湾区硅谷一带华语话剧文化薄弱。“我觉
得剧场应该是人们文化生活中不可或缺
的场所。但遗憾的是，湾区一带华语戏剧
约等于零。我想，没有环境，那我就尝试
创造一个环境。”赵睿说。

2021年 9月，赵睿与同样来自中央
戏剧学院的王渌和杨铱共同组建了素人
剧社，并在湾区招募对戏剧感兴趣的华侨
华人。“我们招募成员有两个要求，一是需
要有固定时间参与排练，因为剧本和演员
一旦确定，少了谁都不行，时间非常重要；

二是一定要热爱话剧。”赵睿说。
对于“素人”二字，赵睿称：“起名为素

人剧社有两个原因：一是我们的成员大部
分都是‘小白’，未经雕琢，甚至是从零开
始，而且都不是专业从事话剧，我们的成
员中有工程师、‘码农’，也有家庭主妇等，
我们因热爱话剧而相聚。二是我希望我
们对待话剧永远是纯粹的、谦虚的，对舞
台永远充满敬畏。”

素人剧社的成员来自各行各业。“大
家没有专业经验，但有独特优势。比如，
当我们需要做一些音效、视频、网站时，团
队里的软件工程师能够提供专业支持。”
赵睿说。

2021年12月，素人剧社在湾区进行
首秀，表演了第一部作品《撒娇女王》。“当
时，我们租借的小剧场只有80个座位，由
于疫情原因只能容纳50位观众。我们本
计划演4场，但观众热情高涨，临时加演
了第5场，几乎场场爆满。这给了我们很
大信心，明白话剧并不是没有人看，大家

也不是不愿意为话剧消费。湾区缺的是
真正优秀的话剧作品。”赵睿说。

风雨兼程 茁壮成长

在发展过程中，排练场地一直是赵睿
和素人剧社难以解决的问题。“湾区一带
租借价格比较高昂，租一次排练场地动辄
需要几百上千美元。我们只在周末排练，
无法长期租借排练场地，这困扰了我们很
久。我们常常要和时间赛跑。”赵睿说。

幸运的是，素人剧社得到了很多人的
帮助，包括一位华人企业家，是素人剧社
的观众。赵睿说：“他无偿为我们提供了
自己空闲的办公场地，面积非常大，帮我
们解决了排练场地问题。当我提出要在
公演结束后感谢他时，他告诉我‘做正确
的事，不需要宣传，做就对了’。我深受感
动。有这样的支持，我们还有什么理由不
把演出做得更好呢？”

2022年 9月，素人剧社在成立一周
年之际，表演了其第二个剧目《再见一

面》。一连三场演出，吸引观众超过1000
人次。

短短一年时间，素人剧社从只有 80
个座位的小剧场走向了能够容纳478位
观众的大剧场；从 3名创始人扩大到 50
多名成员；从在朋友圈、电台“呼朋引伴”，
到拥有自己固定的票友群体。

素人剧社的表演不仅在华侨华人中
颇受欢迎，还吸引了一些外国友人。“当地
官员带着朋友来看我们的话剧。我当时
非常惊讶，他们听不懂中文，怎么欣赏？
我发现，他们一直用实时翻译软件连接着
录音笔和耳机在听，竟然全都听懂了。我
们表演后他们还发表了感言。我当时非
常感动，原来话剧也可以突破语言的界
限。”赵睿回忆。 让湾区的华人观众养成
欣赏话剧的习惯，让湾区拥有华语话剧环
境，是赵睿和“素人”们一直努力的方向。

“艰难的时刻，我们挺过来了。我很享受
我们共度的时光。对于剧社的未来，我很
乐观。”赵睿表示。 （杨宁 范晟男）
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